



RAPPORT D'ACTIVITE 2013-2014

De sa création en octobre 2013 à juillet 2014, SOS Chrétiens d'Orient a connu une croissance significative et progressive, passant en un peu moins d'un an de zéro à 4.000 donateurs environ. Depuis août 2014 et l'afflux de réfugiés chrétiens au Kurdistan irakien suite à l'invasion de la plaine de Ninive par l'organisation Etat islamique, cette croissance est devenue exponentielle.

I. Les activités

1) Les missions

La spécificité de SOS Chrétiens est d'envoyer des volontaires sur le terrain au Proche-Orient, pour être au plus près des personnes bénéficiant de l'aide et retisser le lien entre les chrétiens d'Orient et d'Occident. Durant la période, SOS Chrétiens d'Orient a organisé sept missions de durée variable :

Noël en Syrie en décembre 2013 (deux semaines) – distribution de quatre tonnes de vêtements, jouets et couvertures aux déplacés à Damas

Pâques en Irak en avril 2014 (deux semaines) – distribution de trois tonnes de vêtements et jouets aux nécessiteux de la plaine de Ninive et du Kurdistan irakien

L'Orient avec saint Charbel en juillet 2014 (dix jours au Liban et en Irak) – pèlerinage sur les traces de saint Charbel puis distribution de 225 plaques de cuisson dans un camp de déplacés en Irak et lancement du creusement d'un puits profond à Qaraqosh (interrompu par l'invasion de la ville par l'organisation Etat islamique)

Une église pour Maaloula en août 2014 (deux semaines en Syrie) – reconstruction de l'église Saint-Georges à Maaloula, visite de différents villages et villes en Syrie pour évaluer les besoins

Pour qu'ils vivent en août 2014 (un mois en Irak) - installation d'une cabine médicalisée à Erbil – Ankawa pour les déplacés de la plaine de Ninive, distribution d'aide de première nécessité (eau, nourriture...) à ces déplacés

Sauver les enfants de Ninive de septembre à décembre 2014 (trois mois en Irak) – installation d'une deuxième cabine médicalisée à Mangesh, au nord-ouest du Kurdistan irakien, organisation

d'aide de première nécessité et d'aide sociale aux déplacés de la plaine de Ninive, construction d'une école pour ces déplacés à Mangesh (pour 400 enfants)

L'avent avec les chrétiens d'Orient en décembre 2014 (trois semaines au Liban, en Syrie et en Irak) – pèlerinage dans les trois pays pour fêter Noël avec les chrétiens de ces pays

2) Les conférences et témoignages

L'organisation ou la participation à des conférences permet de faire connaître l'action de SOS Chrétiens d'Orient, de sensibiliser les Français à la situation des chrétiens d'Orient et de rencontrer les donateurs.

En janvier 2014, SOS Chrétiens d'Orient était invitée à une conférence de l'association Liberté Politique au centre Bernanos à Paris. Plus de trois cents personnes étaient présentes pour écouter le récit de la première mission en Syrie. Plus d'une quarantaine de conférences et intervention se sont tenues à Lyon, Orange, Toulon, Montfermeil, Bruxelles, La Haye, Périgueux, Angers...

Un concert de pop louange a été organisé au profit de SOS Chrétiens d'Orient à Ploëmeur dans le Morbihan, en présence du maire et du député.

II. Les moyens

1) Les volontaires

Durant la période, SOS Chrétiens d'Orient a envoyé 57 volontaires sur le terrain en Irak et en Syrie pour une durée d'une semaine à quatre mois. Les volontaires sont la base de l'association et sa particularité. Ils permettent à l'association d'accomplir sa mission principale d'aider les populations dans leur pays.

2) Les lettres aux donateurs

Durant la période, SOS Chrétiens a envoyé sept courriers à ses donateurs, soit des courriers de prospection afin de démarcher de nouveaux donateurs, soit des compte-rendu de mission adressés à ses donateurs afin de les solliciter de nouveau.

3) Le site internet et les réseaux sociaux

Le site internet initial, créé en urgence en novembre 2013, a été refait intégralement au printemps 2014. Il n'a pas subi depuis d'évolution notable mais est régulièrement mis à jour.

La page facebook, créée en novembre 2013, a vu son audience augmenter très rapidement pour atteindre presque 10.000 suiveurs fin 2014.

Le compte twitter a été créé en janvier 2014.

4) Le personnel salarié

Jusqu'en septembre 2014, SOS Chrétiens d'Orient n'a fonctionné qu'avec des bénévoles. Devant la croissance importante de l'activité, l'association a été dans l'obligation d'embaucher un premier salarié, la déléguée générale Hélène Bertrand. En décembre 2014, un deuxième salarié est embauché en CDD pour assurer les relations presse et le secrétariat pendant la période de Noël, Camille Vauthier.

III. Conclusions et perspectives

Le développement de SOS Chrétiens d'Orient devrait continuer de manière régulière en renforçant ses missions permanentes en Irak et au Liban et en ouvrant, à court ou moyen terme, de nouvelles dans d'autres pays de la région (Syrie, Jordanie, Egypte, Palestine...). En Irak, l'objectif est de développer la crédibilité de l'association auprès des Eglises et des institutions, notamment en obtenant la reconnaissance officielle de l'association pour les autorités régionales kurdes.

Pour l'année 2015, il est prévu de porter un effort tout particulier sur la Syrie, tant du point de vue de l'aide que de la sensibilisation. Un voyage à destination des donateurs est envisagé au printemps en Syrie.

Le travail d'insertion de SOS Chrétiens d'Orient dans le paysage associatif et religieux français va se poursuivre et s'intensifier.

